

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



EDICION DE LA MAÑANA.

En esta ciudad, al mes, 10 rs.—Fuera, trimestre, 48 rs.—Francia id. 60 rs.—Números sueltos, 6 cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

S. Raimundo de Peñafort y S. Julian Mártir.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial de San Pablo: se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las cinco de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Fuente de la Salud, en las Mínimas, ó en la capilla del Santo Espíritu.

Abrense las velaciones.

Dia.	Horas.	Ter.	Baróm.	Vientos y atmósfera.	Afecciones astronómicas.
6	7 m.	6 5	32 4	S. O. nub.	Sale el Sol á 7 horas 28' 13" t. m.
	2 t.	8 4	32 4	O. nub.	Se pone á 4 horas 43' 11"
	10 n.	6 8	32 4	Nub.	Merid. 12 horas Rel. 12 hs. 6' 33"

Servicio de la plaza del 7 de enero de 1854.

Jefe de día, D. Juan de Aldama, teniente coronel graduado, Jefe del escuadron cazadores de Maria Cristina.—Parada, Vergara é Iberia.—Rondas y contrarondas, Navarra.—Hospital, Vergara.—Teatros, Navarra.—El brigadier, sargento mayor, José Maria Rajoy.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Funcion extraordinaria para el sábado 7 de enero de 1854. A beneficio de D. Francisco Sirera, segundo apuntador.—Programa.—Sinfonia. El drama de espectáculo en 8 cuadros, años hace no representado en este teatro, titulado: «El Bravo,» dirigido por el distinguido primer actor D. Ceferino Guerra, acompañándole en la ejecución las Sras. Jimenez, Molist, Mirambell, Selma y Mayol, y los Sres. Ibañez, Val, Ros, Comerma, Suñé, Sains, Mauri y Rebilla. La cancion de «La Coqueta,» por la señorita Carolina Di-Franco. El baile «El Jarabe,» por las señoras Alegria, Selma y Curriols y señores Gispert, Roca y Mauri. Dará fin la funcion con la aplaudida zarzuela en un acto, titulada: «Buenas noches, señor Don Simon.»

A las 6 y media.

Gran Teatro del Liceo.—Funcion núm. 100 y última de abono para hoy sabado 7 de enero.—La comedia en dos actos, en verso original de D. Manuel Breton de los Herreros, titulada: Pruebas de amor conyugal, desempeñada por las Sras. Pamias, Samaniego y Montero, y los Sres. Luga, Valero, Elche, Segri.—Manchegas de la Padilla.—El juguete cómico, en un acto nuevo, arreglado del francés, por D. Mariano Carreras y Gonzalo. Un ente susceptible, por las Sras. Samaniego y Sres. Sanchez, Barrera, Elche y Baró.—El baile español nuevo, La linda gitanilla, por las Sras. Duchateau y Luque, y Sres. Nieto, Puig y cuerpo de baile. La graciosa pieza en un acto, E. H., por las Sras. Samaniego y Fontanena y Sres. Sanchez, Ortega y Elche.

Entrada 3 rs.

A las siete.

Barcelona.

CORREO DE BARCELONA. Dificultoso es, en su opinion, desarraigar añejos principios é inveteradas preocupaciones porque el interes individual se opone siempre á ello. Dice que con la creacion de leyes y tribunales se han resuelto sin estrépito ni confusion las cuestiones privadas, mientras que las públicas lo han sido por la astucia y la fuerza material, prolongando indefinidamente las angustias de los asociados. Estas reflexiones se las inspiran los sucesos de Oriente donde pelagra resolverse por la fuerza una cuestion de derecho.

PRESENTE. Se ocupá en los adelantos de la civilizacion.

Con motivo de ser la fiesta de Reyes, varias comisiones de distintas corporaciones civiles y militares y de todos los cuerpos de la guarnicion de la plaza, lo propio que otras muchas personas, fueron ayer á cumplimentar al Excmo. Sr. Capitan general.—Tambien fué objeto de obsequiosas atenciones de aprecio el Excmo. Sr. D. Melchor Ordoñez, gobernador de la provincia, con motivo de ser sus dias.

—Anteayer juraron en manos del Excmo. Sr. Gobernador de la provincia los señores D. José Parladé, D. Antonio Miarons, D. José Jordá y D. José Clot, nombrados por S. M. para desempeñar los cargos de prior, cónsul y sustitutos del Tribunal de Comercio de esta ciudad.

—Mañana á las diez de ella debe tener efecto la revista semanal de la Compañía de bomberos. Con este motivo tenemos entendido que se ensayará el servicio de algunas bombas y de otros útiles.

—Segun oimos referir, en la mañana de ayer un carretero que guiaba su carro por el camino cubierto inmediato á la muralla de mar, fué atropellado por una de las ruedas quedando gravemente herido.

—El teatro del Parnaso corre ahora á cargo de una nueva sociedad que se titula del Pireo. El lunes se pondrán en escena las piezas en un acto: La sociedad de los trece.—Un par de alhajas.—Vaya un par.

—Un gran número de vecinos de la Barceloneta han elevado al Excmo. Sr. Capitan general una respetuosa esposicion manifestando los perjuicios y desgracias que, en su concepto, pueden originarse de la estraccion de arena de la playa inmediata.

—Debajo del segundo arco de la puerta del Angel se han alterado, efecto del continuo tránsito, dos pequeños trozos de asfalto que forman otros tantos baches de bastante profundidad, los que deberian recomponerse cuanto antes para evitar el choque que ocasionan á los carruajes.

—Creemos que el martes próximo, el distinguido improvisador italiano Sr. Bindocci, dará otra academia de improvisacion en el local de la fonda del Oriente.

Gerona 4 de enero.

Hoy ha salido á acantonarse en los pueblos del llano el batallon de Simancas para emprender desde allí la marcha hácia la provincia de Barcelona donde está destinado.

—La lluvia que ha caído esta noche pasada ha mitigado un poco el frio que estos dias se habia dejado sentir de una manera no muy comun en este pais.

—Este anocheecer ha entrado el batallon de Africa núm. 7 que viene de guarnicion á esta plaza. (Postillon.)

Alicante 3 de enero.

Con fecha 31 del mes anterior nos dicen de Orihucla :

El dia 21 del pasado diciembre, ocurrió un suceso lamentable. Estaba lloviendo casi todo el dia de ese modo extraordinario y aun espantoso que tantos males y desgracias ha ocasionado desde el mes de noviembre, y á las tres y media de la tarde se presentaron cinco hombres en la casa del Pbro. D. Pedro Manuel Asensio (ausente desde el dia anterior) donde se hallaban solas la hermana del mismo y la criada. Uno de los cinco puede decirse que era un criado doméstico que vivía á una legua de la ciudad junto al pueblo de Beniél, y venía todas las semanas una ó mas veces á la casa del capellan, para llevarse algunos encargos. Las mujeres nada recelaron por aquella visita: creyeron, sí, que la fuerte lluvia les impedía marcharse á la huerta. Pero de pronto las acometen, y habiendo dado gritos, á la criada la hirieron tan mortalmente que espiró ocho horas despues. Ataron al ama de piés y manos: la robaron mil doscientos reales y se marcharon. Esta, cuando se vió sola, tuvo valor para levantarse, salir al balcon y dar gritos, que la lluvia no habia dejado oír antes,

Con la celeridad del rayo se presentaron allí el juez de 1.^a instancia, el alcalde, todos los tenientes, y con el celo mas infatigable dictaron cuantas medidas eran convenientes.

Los foragidos que viven todos en la jurisdicción de Castilla, ó, en el mismo límite de ella, junto á Beniel, son perseguidos incesantemente, y ya han sido presos dos por la guardia civil de Murcia. Es muy probable que sean pronto aprehendidos los demás.

El juez no ha descansado un momento, y sino fuera por haber reos ausentes, la causa estaria ya á punto de concluirse.

El Gobernador civil de Murcia, con la eficacia que tanto le distingue, ha adoptado disposiciones oportunas y son necesarias otras, pues el límite de la division de provincias, y las circunstancias de dicho terreno son fácil albergue para los criminales. Dos de dichos cinco, han venido de presidio hace poco tiempo. (D. de A.)

Administracion general diocesana de Barcelona.—El domingo es el dia señalado para la publicacion y predicacion de la Bula de la Sta. Cruzada correspondiente al año actual; la religiosidad con que los fieles de este obispado se presentan á tomarla á fin de poder gozar por ella de las indulgencias, privilegios y gracias que el jefe supremo de la Iglesia nuestro Santísimo Padre Pio IX concede á los habitantes de España é Islas adyacentes, hace innecesario escitar sus sentimientos piadosos, persuadido que el verdadero fiel ni desconoce la importancia de la concesion apostólica por sus beneficios espirituales ni quiere inadvertida ni temerariamente exponerse á faltar á uno de los preceptos de la Iglesia por cierta negligencia que á mas de inexcusable, nunca puede tener cabida en un corazon cristiano.

Bajo este concepto, y á fin de que puedan proveerse mas cómodamente de la Sta. Bula los habitantes de esta ciudad que desearan tomarla, he dispuesto que concluida la funcion religiosa que se celebrará en la Iglesia Catedral á las diez de la mañana de dicho dia, siendo el orador el Pbro. D. José María Rodríguez, se distribuyan y repartan los sumarios de Cruzada y de Indulto apostólico en una de las capillas de los claustros de la misma Catedral, en la sacristia de la iglesia de Ntra. Sra. del Buen-Suceso, y en todas las de las de las parroquias de esta ciudad, excepto las de S. Pedro, S. José y Cármen; debiendo permanecer los distribuidores el primer dia 8 de los corrientes en los puntos designados hasta la una de la tarde, y en los demás á las horas de costumbre; y si por cualquier causa faltasen accidentalmente sumarios en dichos puntos, habrá todo el año cuantos se necesiten en las oficinas de esta Administracion.—Barcelona 6 de enero de 1854.—José Miguel de Prat.

Anuncios oficiales

Sociedad Artístico-científica.—El próximo domingo dia 8, á las nueve y media de su mañana, se reunirá esta Sociedad para celebrar la sesion extraordinaria de trimestre prevenida en sus estatutos. Barcelona 6 de enero de 1854.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, Modesto Fossas.

—Sociedad de Amigos de la Instruccion de Barcelona.—El domingo próximo, 8 de los corrientes, á las doce de la mañana, celebrará sesion esta Sociedad en el local acostumbrado. Barcelona 6 de enero de 1854.—Antonio Alrich, secretario.

—Reunion Literaria.—El sábado 7 del corriente continuará la discusion pendiente sobre el discurso pronunciado por el señor D. Estéban Luet, en la sesion última. Barcelona 5 de enero de 1854.—P. A. de la J. de G.—El secretario general, segundo, Francisco Gonzalez.

—Sociedad filomática de Barcelona.—El domingo próximo 8 del corriente, á las once y media, habrá sesion ordinaria para proceder al nombramiento de oficios con arreglo á los artículos 3.^o y 25 de los estatutos. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios. Barcelona 6 de enero de 1854.—Camilo Rauret, secretario.

—Ateneo de Bellas Artes.—El domingo 8 de los corrientes, á las once de su mañana, la Sociedad celebrará sesion ordinaria en la que el socio D. Antonio Robert, presentará un trabajo extraordinario; lo que se avisa á los señores socios para su puntual asistencia. Barcelona 6 de enero de 1854.—P. A. de la J. D.—El secretario, Andrés Bosch.

—Los señores propietarios de los Reales títulos de Corredurías de esta plaza (que no los sirviesen por sí mismos) ó sus apoderados, se servirán presentar en los dias 7 y 8 de los corrientes, en la calle de Mercaders, casa n.^o 24, cuarto principal, una nota de los sugetos á favor de quienes tienen actualmente arrendados los suyos respectivos, ó si se hallan yacantes, para proceder á la rectificacion de la que por disposicion del Excmo. Sr. Gobernador civil les fué pedida en julio de 1852 por el señor síndico accidental del Colegio; previniéndoles que la tal omision podrá acarrearles perjuicio.

Parte religiosa.

SAN RAIMUNDO DE PEÑAFORT.

San Raimundo de Peñafort fué catalan, nació en el año de 1175 en el castillo de este nombre del cual sus padres eran señores y aliados de los Reyes de Aragon. Le criaron aquellos con el correspondiente cuidado y le aplicaron al estudio de las ciencias naturales. Enseñó publicamente filosofía en Barcelona, despues estudió leyes, y para perfeccionarse en ellas pasó á la univer-

sidad de Bolonia: en ella recibió el grado de doctor en ambos derechos, y habiendo vacado en la misma una cátedra de maestro, fué provista en él. Su vida era ejemplar, y no quiso recibir la renta que le señalaba la ciudad sino para repartirla entre los pobres. D. Berenguer, obispo de Barcelona proveyó en él un canonicato y despues una de las primeras prebendas de la Catedral. Sintiendo empero llamado á un estado más perfecto tomó el hábito de Santo Domingo en el año de 1222. Por disposicion de su Prelado compuso una suma de moral. Contribuyó mas que otro alguno en la fundacion de la órden de Redencion de cautivos con el título de Ntra. Sra. de la Merced. Fué capellan del Papa Gregorio IX, quien le nombró su confesor y penitenciario mayor de la Santa Iglesia de Roma; le mandó compilar todas las decretales: se le nombró arzobispo de Tarragona y se le dieron otras dignidades que renunció, volviendo á Barcelona como á un fraile particular. En 1238 contra su voluntad fué electo general de toda la órden, y despues de haber visitado á pié todas las provincias, renunció el Generalato. Varios Papas descargaron en él gran parte del peso de sus cuidados. El Rey de Aragón le empleó en diferentes legaciones y le nombró su confesor, haciéndole pasar á Mallorca donde á la sazón se hallaba la corte. Vino milagrosamente en menos de seis horas de Mallorca á esta ciudad sirviéndole de buque su capa. A las instancias de Raimundo escribió Santo Tomás en la suma, contra los gentiles. Y consumido de trabajos y colmado de merecimientos murió en Barcelona el año 1275, á los 99 años y cuatro meses de edad.

Hoy rezá la Iglesia de San Raimundo de Peñafort con rito doble mayor y color blanco; haciéndose conmemoracion de la octava de la Epifanía.

Hoy en la parroquial iglesia de Santa Ana, á las seis de la tarde se principiará la novena al glorioso y mártir San Daniel, concluyendo todos los dias con los gozos cantados al órgano. A las siete la capilla de Escolanía de la Cofradía de Ntra. Sra. de la Misericordia, saludará á su Sma. Madre con Salve Regina y gozos.—Mañana á las diez la Pia-union bajo la invocacion del glorioso y mártir San Daniel, celebrará un solemne oficio cantado á dos coros y sermon panegirico que dirá el Rdo. D. Cayetano Suñol, Pbro. Por la tarde el Iltré. y Vble. Congregacion de la Pasion y muerte de Ntro. Señor Jesucristo, canónicamente erigida en la espresada iglesia, á las tres y media seguirá las estaciones del Via-crucis, concluidas estas se cantará el Miserere mientras la adoracion de Ntro. Divino Redentor; y á las seis se continuará la novena del glorioso y mártir San Daniel.

La Cofradía del Purísimo Corazon de María, erigida en el antiguo templo de San Miguel Arcángel, tendrá hoy á las doce la misa de instituto. Por la tarde á las cinco y media con esposicion de Su Divina Majestad, y á espensas de una devota persona, practicará los espirituales ejercicios en los que predicará el Rdo. D. Pedro Nolasco Tenas, Pbro. Mañana segundo domingo de mes á las ocho tendrá comunión general con plática preparatoria, y por la tarde á espensas de otra piadosa persona, practicará la misma funcion anterior, predicando el mismo orador. A las once y media de la mañana los devotos del Dulcísimo Nombre de Jesus, tendrán la hora de desagravios, con esposicion de Su Divina Majestad. El lunes á las doce habrá la misa de Almas.

Mañana la Pia Union de Ntra. Sra. del Cármen, establecida en la iglesia del mismo nombre, tributará á su señora Madre los cultos siguientes: A las 8 de la mañana habrá misa de comunión con plática preparatoria que hará el R. Dr. D. Antonio Jordá; por la tarde á las cuatro y media habrá la misma funcion que en los demas domingos, y predicará el Rdo. D. Lorenzo Bernadí.

Mañana, á las diez de ella, en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar, á espensas de una devota persona se obsequiará á la Santa Imágen en el paso del Ecce-Homo en su propia capilla, con un solemne oficio y «Te-Deum» á grande orquesta.

Mañana en la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor, á espensas de un devoto agrado de un favor especial que acaba de recibir de S. Antonio de Padua, á las diez se cantará un solemne oficio cantado á voces y acompañamiento de órgano, siendo el orador el R. D. José Sayol, Pbro. beneficiado de la misma.

Parte comercial.

SANIDAD DEL PUERTO.

Embarcaciones entradas en el puerto en el dia de ayer.

Mercantes españolas.

De Santiago de Cuba y Cádiz en 46 d. bergantin Colon, de 206 t., c. D. Pedro Mas, con 106 piezas caoba, 31 macutos y 16 fardos cera y 1246 trozos palo fustete á los señores Baradat é hijos, 132 cajas azúcar á los señores Clot, hermanos, 160 sacos café y 40 de cacao á D. Juan Clot, 2 barriles cobre viejo, 60 sacos cacao y 28 fardos cera á la órden, 39 bultos id. y 68 sacos cacao á D. Isidro Puig, 1 bocoy, 1 barril y 1 campana cobre á D. Pablo Camprubí y 18 fardos cera á D. Buenaventura Robira.—Ha tenido entrada por Sanidad á las ocho y media de la mañana.

De Isla-Cristina, Alicante, Denia, Valencia y Tarragona en 25 d. laud Trinidad, de 35 t., p. Antonio Jaques, con 51 cascos sardina á D. Isidro Moreu, 25 id. á D. J. Serra y Totosaus, 17 id. á D. M. Romeu y Casañas y 11 id. á D. José Poch.

De Valencia en 3 d. laud Carolina, de 29 t., p. Antonio Jos, con 130 cerdos á D. Juan Gomez. Ademas 1 buque de la costa de este Principado con 40 pipas vino trespardo.

Id. francesa.

De Marsella en 30 horas vapor Pericles, de 169 t., c. Boucher, con 7 canastas huevos y 84 bultos, efectivo y géneros á varios señores y 153 id. id. de tránsito y 37 pasajeros, consignado á los señores Ortembach y C.^a—Ha tenido entrada por Sanidad á las ocho de la mañana.

Id. sueca.

De Stocokolmo y Elseneur en 36 d. bergantin Arctos, de 230 t., c. I. Triberg, con 466 docenas tablones de pino á los señores Guillermo Ahamand.—Ha dado declaracion por Sanidad á las doce y media del dia, y queda entredicho.

Id. danesa.

De Leith en 20 d. goleta Elisabeth, de 108 t., c. Hans Neelsen Jeppesen, con 117 toneladas carbon de piedra y 15 cajas medidores para el gas á D. José Gil.—Ha dado declaracion por Sanidad á las dos y media de la tarde, y queda en cuarentena.

Queda fondeada una goleta danesa, procedente de Reykjabich con cargo de bacalo.

VIENTOS.

A las doce de la noche.	E. recio.
Al amanecer.	N. O. fresquito.
A las doce del dia.	N. O. fuerte.

Correo de Madrid del 3 de enero de 1854.

PARTE NO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 3 DE ENERO DE 1853.

Títulos del 3 por 100 cons. sin cupon á 41 1/2.—Id. 3 por 100 diferido sin cupon á 21 3/8.—Inscripciones de particip. legos del 4 y 3 por c. á 15.—Id. de 20,000 abajo á 16.—Id. convertibles á 3 por 100. 20 1/2. Amortizable de primera á —Id. de 2.^a á —Intereses del 5 por 100 negociable á 2 1/2.—Acciones del Banco á 104 3/4 d.—Material del Tesoro preferente á 53.—Id. no preferente á 43.

Acciones de carreteras con interés de 6 por 100 anual.—Cabrillas 1 de abril de 1833 de 4000 reales 3.000,000 á —16 agosto de 1841. De 1000 rs. 9.000,000 á 103.—Coruña 16 agosto de 1841. De 1.000 reales 9.000,000, á 103.—Fomento 1.^o de abril de 1850. De 4000 rs. 80.000,000 á 79 1/4.—Id. de 2000 reales 20.000,000 á 81 d.—Id. junio de 1851. De 2000 rs. 30.000,000 á 79 1/4 d.—Id. de agosto de 1852. De 200 reales 55 000,000 á 76 3/4.—Ferro-carril de Aranjuez á Almansa.—De 2,000 rs., á 78 p.

Fluctuacion.—3 por 100 consolidado á 41 1/2 3/8.

3 por 100 diferido á 21 7/16 3/8.

Despues de Bolsa.—Queda el 3 p. c. á 41 3/8 d.—El 3 p. c. diferido á 21 5/16 3/8 d.—Amortizable de primera clase á 8 3/8 d.—Deuda amortizable de 2.^a á 4 3/4.—Comité 650 p. c. de cupones, á 3 1/2.

Cambios.—Londres á 90 d. 51 80 p. p. 1 p. f.—Paris á 8 d. 5f. 32 p. p. 1 p. f.—Alicante par d.—Barcelona 1/4 d.—Bilbao par p.—Cádiz par.—Coruña par d.—Granada 1/4 p.—Málaga 1/4 d.—Santander par p.—Santiago 1/2 d.—Sevilla par p.—Valencia 1/4 b.—Zaragoza 1/2 d. p.

Parece que el señor marqués de Turgot ha tenido esta noche un recargo. (Oriente.)

Segun el «Oriente», en estos dias el Gobierno se ha valido del Banco para cubrir las atenciones del Tesoro, pero el «Tribuno» de hoy dice á propósito de la recaudacion de noviembre las siguientes palabras: «El Tesoro debe hallarse con holgura si se atiende á que en lo satisfecho por el pais desde enero hasta 30 de noviembre resultaba un sobrante de 22.733,921 30»

(Esperanza.)

Segun dijimos ayer parece que el parto de S. M. no se espera hasta el 18 ó el 20 del actual.

—Anoche hemos recibido una comunicacion del Sr. D. José Zaragoza, multando al director de la «Epoca» en mil reales por haberse repartido con nuestro número, la hoja de que habla la «Nacion.»

—Se han recibido noticias de Puerto Rico anunciando la feliz llegada á aquella isla del nuevo capitán general de la Habana señor Pezuela. Tambien sabemos se habia embarcado en Malta, para Egipto, el marqués de Novaliches capitán general de Filipinas. (Epoca.)

Ha sido aprobado por la junta consultiva de caminos, canales y puertos, el proyecto del trozo de la carretera misma de Aragon á Huelva, que comprende una longitud próximamente de un cuarto de legua, desde el bosque al arco de la corredera de Bejar, provincia de Salamanca, con un puente sobre el rio Cuerpo de hombre de alguna consideracion. En uno de nuestros próximos números daremos una ligera explicacion sobre este proyecto.

—El proyecto del ferro-cárril de Orbó, formado por el ingeniero D. Juan de Mata Garcia, ha sido examinado por la junta consultiva en su última sesión, proponiendo en consecuencia su aprobación al gobierno de S. M.

—El señor D. Joaquín Escario ha hecho dimisión del gobierno de la provincia de Ciudad-Real, después de celebrar una conferencia política con el presidente del Consejo. (D. Español.)

Ha regresado á esta corte el señor baron del Asilo, ministro de Dinamarca, el que ha concluido recientemente un importante tratado con el gobierno de Portugal cerca de cuya corte está acreditado con el mismo carácter que en la nuestra.

—Un periódico progresista dice hoy por la mañana que en estos dias ha celebrado varias reuniones la junta directiva del Banco, producidas por la necesidad en que se ha visto el gobierno de acudir á él para cubrir las atenciones apremiantes del Tesoro.

—Los senadores y diputados progresistas, se reunieron en la noche del lunes para tratar de la situación política y de la línea de conducta que les corresponde seguir en las presentes circunstancias. (España.)

Ha llegado á esta Corte S. A. el Sr. Duque de Luca, infante de España.

—El Sr. Presidente del Consejo de Ministros se halla ya restablecido de su reciente enfermedad. Anteayer primer dia del año fué á Palacio á presentar sus respetos á S. M. y ayer presidió el Consejo de Ministros. (Heraldo.)

El descuento sobre los pagarés del Tesoro y deuda flotante ha subido á 9 por ciento en las negociaciones de diciembre. (Tribuno.)

Durante el mes de noviembre se han hecho en la Dirección general de la deuda pública cincuenta y cuatro reclamaciones importantes 7.692,092 rs. por toda clase de conceptos. En pago de documentos por deuda consolidada del 3 p. 0/10 se han abonado 10,748 rs. 31 mrs.—En pago de documentos por deuda diferida del 3 p. 0/10 se han abonado 3.163,314 rs. 4 mrs.—En pago de documentos de amortizable de primera clase se han abonado 1.291,721 rs. 14 mrs. En pago de documentos de amortizable de segunda clase se han abonado 502,636 rs. 18 mrs.—En certificaciones de capital convertible por sextas partes de títulos del 3 p. 0/10 se han abonado 1.768,681 reales 10 mrs.—En certificaciones de rentas no percibidas se han abonado 822,119 rs. 9 mrs.—En certificaciones de intereses adelantados 132,631 rs.

—La recaudacion de noviembre último sobrepuja á las del mismo mes de 1832 en 1.709,909 rs. 29 mrs. y á los valores calculados por las oficinas en 6.950,969 rs. 18 mrs. A vista de semejante resultado es muy regular que los diarios ministeriales pongan en las nubes la administración económica del Sr. Domenech. (Clam. Púb.)

Segun tenemos entendido el fiscal de imprenta ha recogido y denunciado una hoja impresa suscrita por los redactores de los periódicos de la oposicion constitucional en Madrid. Dichos redactores aun antes de saber la determinacion del representante del gobierno habian acordado pedir la denuncia con arreglo á la legislacion vigente de imprenta. (Nacion.)

—Los diarios de Santa Cruz de Tenerife nos dan cuenta de los resultados de una nueva expedicion francesa en la costa occidental de Africa, al mando de Mr. Baudin con 750 hombres, los cuales, después de batir á varias tribus negras del gran Bassam, les incendiaron la aldea de Ebue, situada en la costa norte del lago de Ebrie, construyendo á la vez un fuerte en el centro de dicho lago para proteger el comercio de los europeos con los habitantes del Bassam que lo solicitan.

Hace pocos meses que los franceses han comprendido la importancia de establecer algunas factorias en Africa, protegidas por una division naval, con el objeto de ir introduciendo los elementos de nuestra civilizacion entre unas gentes que hasta el dia se habian negado á tener relaciones con pueblos de distinta raza. Las utilidades que el comercio del vecino imperio está reportando con los nuevos mercados que se ha abierto son tan importantes, que ya se han establecido líneas de vapores entre Marsella, Mogador, Goore y otros puntos. Las costas occidentales de Africa, desiertas hasta hace poco, véncse en la actualidad visitadas por muchos buques que importan armas, pólvora y telas de algodón, esportando marfil, aceite de palma, peleteria, materias resinosas y odorificas de grande consumo en Europa. (Diario Español.)

Córdoba 30 de diciembre.—La horda de malhechores que ha aparecido en el término de Montoro se nos ha referido que ha perpetrado recientemente otro crimen que ha consternado á aquella comarca. Un acaudalado de un pueblo inmediato ha sido asesinado después de robarle una gruesa cantidad que conducia. Se nos asegura que se les hace una activa persecucion por la guardia civil, y que algunos alcaldes han salido con fuerza á sus respectivos términos, siendo muy probable que á la hora que escribimos estas líneas se hallen los delinquentes á disposicion de los tribunales. (Diario.)

Cádiz 20 de diciembre.—La candidatura del Sr. Chacon ha sido ayer votada por unanimidad en el segundo Distrito, como resulta de las noticias que acaban de ver nuestros lectores. Un solo voto ha perdido entre los cincuenta y seis que han salido de las urnas. (Comercio.)

Madrid 3 de enero.

—La «Gaceta» de hoy no contiene Real disposicion alguna.

—En la subasta celebrada el 29 de diciembre para la adquisicion de la deuda amortizable, han sido admitidas proposiciones para la de 1.ª clase por la cantidad de 4.366.990 desde el tipo 8 62 al 8 731 para la de 2.ª 3993, 225 desde el tipo 4,65, al 4 74, y para la de 2.ª exterior 3.731,140 tipos 498 á 5 03.

—No habiendo ofrecido resultado por falta de licitadores la subasta mandada celebrar para el suministro de subsistencias en el presidio del canal de Isabel II, ha dispuesto S. M. que se proceda á otra nueva el dia 24 de enero.

—El «Herado», órgano el mas autorizado del gabinete español, se espresa hoy categórica y satisfactoriamente sobre la vuelta de Lord Palmeston al ministerio.

«Juzgamos, dice, mucho mas conveniente una solucion decisiva aunque sea belicosa que las dudas y las incertidumbres que de algunos meses á esta parte han producido los negocios de Oriente. Por eso consideramos suceso plausible la vuelta de Lord Palmerston al gabinete británico y abrigamos la esperanza de que la decision de los dos gobiernos á que nos hemos referido acelere el desenlace de un drama que tiene hoy en suspenso los destinos de Europa y que una vez resuelto consentirá que los acontecimientos sigan su curso ordinario, y podemos saber todos á que debemos atenernos.

—Segun nuestras noticias que tenemos por auténticas no existe la denuncia que la «Nacion» de hoy cree hecha contra un escrito que ha circulado por Madrid firmado por los periodistas hostiles al ministerio.

—Parece seguro que en el consejo de ministros que presidió ayer el señor conde de San Luis no hubo nada que deba reproducirse.

—Se asegura por personas que se dicen bien enteradas que la venida del duque de Luca á España no tiene otro objeto que el visitar este pais.

—Hasta ahora no ha dado S. M. la Reina señal alguna de próximo alumbramiento.

—En una correspondencia de Madrid que publica el «Mensagero de Bayona» del 27 de diciembre, se hacen equivocadas indicaciones sobre la entrevista que tuvo la Sra. condesa del Montijo con SS. AA. RR. los duques de Montpensier el dia que estos principes recibieron corte con motivo de su llegada á Madrid. En esta entrevista reinó la mejor armonia entre S. A. el duque de Montpensier y la madre de la emperatriz de los franceses, á la que no pudo menos de impresionar agradablemente la noble y digna cordialidad con que la recibió el hijo del rey Luis Felipe, segun manifiesta la misma señora á todas las personas que se le acercan. Véase la distancia què hay entre la verdad y lo referido por el corresponsal del «Mensagero de Bayona.»

—Se ha dicho en los dias últimos equivocadamente, que la cuestion promovida entre los señores Salamanca y Alvarez sobre el pago de las obras hechas en el ferro-carril de Ciudad-Real á Socuellamos habia terminado por medio de una «transacion.» Esta cuestion ha terminado abonando el nuevo contratista al primitivo concesionario hasta el último céntimo de real conforme correspondia al decoro de las personas que mediaban en el asunto y al gobierno de S. M.

—La Bolsa de hoy de Madrid ha ofrecido una desanimacion completa. (C. P.)

Paris 2 de enero.—(Por el telégrafo eléctrico.)—El 3 p. 0/0 al contado á 72 fr. 20 c., en baja de 1 fr. 25 c. El 4 1/2 p. 0/0 á 100 fr. 40 c., en baja de 50 c. Fondos españoles: 5 p. 0/0 interior 40 1/4.

Paris 1.º de enero.

Leemos en el *Diario de los Debates*: «El *Times* ha recibido de Viena, con fecha 30 de diciembre, el siguiente parte telegráfico:—*Constantinopla 19 de diciembre.*—Halil-Bajá ha sido nombrado ministro del Interior, y Riza-Bajá gran almirante: Abdi-bajá ha sido llamado de Asia, y 25000 turcos han recibido la orden de retirarse de la Armenia rusa.—Las escuadras combinadas estaban aun en el Bósforo el 19.—El 20 una compañía de la milicia valaca se sublevó contra los oficiales que debian mandarla.—Los milicianos desertaron, llevándose á cinco de dichos oficiales á Kalafat.»

—El *Morning Chronicle* publica igualmente los partes siguientes: *Constantinopla 19 de diciembre*:—Se ha levantado el sitio de las plazas de Akiska y Alexandropol; 20,000 turcos regulares han sido batidos. Abdi-Bajá, general en jefe, ha presentado su dimision; le reemplaza Ahmech-Bajá. El 15 presentaron las cuatro potencias una nota pidiendo un armisticio. La entrada de Halil-Bajá en el ministerio se considera favorable al proyecto de

paz.—*Viena 30 de diciembre.*—Los boletines rusos anuncian que los turcos han evacuado el territorio ruso de Asia. El cónsul de Inglaterra en Teheran ha dado pasos para mediar entre la Persia y la Puerta. Un parte de Bucharest del 27 de diciembre anuncia la salida del cónsul general de Inglaterra para Koutschouk.»

—Leemos en la *Patria*: «El *Standard* ha recibido la correspondencia siguiente de Malta, fechada el 22 de diciembre:—Las noticias de Asia anuncian que los rusos fueron rechazados en Alexandropol. Selim-Bajá ha ganado una brillante victoria en las cercanías de Laffah. Por cartas de Trebisonda se sabe que Daniel-Bey ha salido también victorioso en Terek.—Creemos inútil decir que dejamos al periódico inglés toda la responsabilidad de semejantes noticias.

Se tienen noticias de Berlín del 26 de diciembre. La opinión pública se pronuncia más cada día contra la política invasora de la Rusia.

Se tienen también noticias de Malta del 27 de diciembre por la mañana: un vapor sardo acababa de fondear en el puerto, procedente del Bósforo. Se aseguraba que á su salida de Constantinopla había circulado el rumor de que el almirante Hassam-Bajá, que manda la flota egipcia, había sido nombrado jefe superior de la flota turco-egipcia. Hassam-Bajá, que goza de una reputación merecida, se había opuesto desde un principio enérgicamente, según se dice, á la salida del convoy de Sinope y se había ofrecido á acompañarle hasta Trebisonda con seis buques egipcios.»

—Por decreto de 20 de diciembre acaba de darse el retiro al capitán de Estado mayor, de Laporte, cuyo nombre ha tenido un eco tan funesto.

—*Prusia*.—*Berlín 28 de diciembre.*—Leemos en la *Correspondencia particular*: «Créese que el nuevo arzobispo de Breslau se unirá también á la oposición que el clero católico hace al gobierno.—El duque de Brunswick llegará á esta capital próximamente, con objeto de pasar algunos días en la corte.»

Inglaterra.—Leemos en el *Diario de los Debates*: «El parlamento inglés está convocado para el 21 de enero.—En la sesión del consejo privado que se tuvo el 29 de diciembre en el palacio de Windsor se decidió que el parlamento, que estaba ya prorogado hasta el 3 de enero, lo fuese de nuevo hasta el 31 del mismo mes, pero que el decreto que anunciase esta decisión dijese igualmente que la convocación se aplazaba hasta el 31 para atender al despacho de los negocios públicos. Esta es, como no se ignora la fórmula usada para anunciar que no puede prorogarse nuevamente.»

—M. Fitzroy Kelly es el miembro del parlamento designado, según se dice, por el partido tory para preparar un proyecto de reforma.

Montpeller 4 de enero.

Parte telegráfico eléctrico particular.

Paris 2 de enero, á las cuatro de la tarde.

«Ha reinado gran ansiedad en la Bolsa de esta tarde, la cual no ha podido calmar la noticia de que la Puerta ha aceptado el proyecto de pacificación de las cuatro potencias.—Ha circulado el rumor de que un parte de Constantinopla anunciaba que había estallado un motin en esta capital así que se supo que el Divan aceptaba las nuevas negociaciones.

—Consolidados á 95, en baja de 5/8.»

Suecia.—Leemos en el *Mensajero del Mediodía*: «El Rey Oscar ha invitado á la Dieta para que nombre un comité, compuesto de algunos de sus miembros que posean su confianza, para hacerle importantes comunicaciones. Créese que el gobierno desea hacer saber de este modo á la Dieta, ciertos pormenores relativos á negocios extranjeros.—El Rey, en vista de las eventualidades hostiles que pueden ocurrir, acaba de reorganizar la división superior del departamento de Guerra y Marina.»

E. R.—MAGIN CORNET.